

**KORELASI *ESTIMATED GLOMERULAR  
FILTRATION RATE* (eGFR) DENGAN KADAR  
FIBRINOGEN PADA PENDERITA PENYAKIT  
GINJAL KRONIS**

**KARYA TULIS ILMIAH**

Karya Tulis Ilmiah ini Dibuat Sebagai Salah Satu  
Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Kedokteran

**ALDWIN WIRANATA  
1710017**



**FAKULTAS KEDOKTERAN  
UNIVERSITAS KRISTEN MARANATHA  
BANDUNG  
2020**

## **KATA PENGANTAR**

Puji dan syukur penulis panjatkan kepada Tuhan Yang Maha Esa karena atas segala berkat dan penyertaan-Nya, penulis dapat menyelesaikan penyusunan karya tulis ilmiah yang berjudul “KORELASI ESTIMATED GLOMERULAR FILTRATION RATE (eGFR) DENGAN KADAR FIBRINOGEN PADA PENDERITA PENYAKIT GINJAL KRONIS” dengan baik, lancar, dan tepat waktu. Karya Tulis Ilmiah ini dibuat sebagai salah satu persyaratan akademik untuk memperoleh gelar Sarjana Kedokteran (S.Ked) di Fakultas Kedokteran Universitas Kristen Maranatha Bandung.

Dalam pembuatan karya tulis ilmiah ini tak jarang penulis menjumpai halangan dan kesulitan, namun pembuatan Karya Tulis Ilmiah ini dapat terlaksana karena adanya bantuan serta dukungan dari berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung. Maka dari itu, penulis hendak mengucapkan terima kasih sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah berpengaruh dalam terlaksananya karya tulis ilmiah ini. Pada kesempatan ini, penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Adrian Suhendra, dr., Sp.PK, M.Kes. selaku dosen pembimbing utama penulis yang telah meluangkan waktu, memberikan dorongan tenaga dan pikiran, serta senantiasa untuk memberikan masukan dan perbaikan dalam penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini, sehingga penulis dapat menyelesaikan Karya Tulis Ilmiah ini.
2. Heddy Herdiman, dr., M.Kes. selaku dosen pembimbing kedua yang telah meluangkan waktu, memberikan dorongan tenaga dan pikiran, serta senantiasa untuk memberikan masukan dan perbaikan dalam penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini, sehingga penulis dapat menyelesaikan Karya Tulis Ilmiah ini.
3. Seluruh dosen beserta staf program studi S1 Pendidikan Dokter, Fakultas Kedokteran Universitas Kristen Maranatha yang telah memberikan ilmu dan membantu segala persiapan administratif dalam penyusunan dan pelaksanaan sidang Karya Tulis Ilmiah ini.

4. Keluarga yang sangat penulis sayangi dan cintai, kedua orang tua saya Hendra Wiranata dan Venny Aulia dan adik saya Leanna Wiranata yang selalu memberikan dukungan, cinta, kasih sayang, perhatian, semangat, dan juga pengertian yang membuat penulis dapat menyelesaikan Karya Tulis Ilmiah ini.
5. Semua sahabat penulis, Ignatius Jonathan, William Obaja Wirawan, Dimas Setiawan Melkis, Ongky Can Widjaja, Leonardo Yehuda, Joseph Christian Tjahjadi, Agustino Rosario Idong, Veren Antonie, Anna Felita, Cindy Thalia, Vanessa Natalie yang telah memberikan dukungan dalam penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini.
6. Keluarga Inti Senat Mahasiswa FK UKM periode 2019-2020 Kabinet Laskar Beraksi, terutama Aulia Okti Wulandari sebagai Ketua Senat Mahasiswa, Yolanda Hasian, Anggita, Mustika Nur Rahayu, Ayen Giovina, Iqlima Sekar, Patricia Larasati, Cindy Nathalia, Aryo Abimanyu, dan Sheilla Meriyani atas bantuan dan dukungan dalam penelitian dan penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini.
7. Keluarga Senat Mahasiswa FK UKM periode 2019-2020 Kabinet Laskar Beraksi, baik semua department dan biro yang telah membantu dan mendukung dalam penelitian dan penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini.
8. Semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini, namun tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Semoga Tuhan membalas semua kebaikan dan memberkati kalian semua yang telah memberikan dukungan bagi penulis dalam penyusunan Karya Tulis Ilmiah ini. Akhir kata, penulis berharap semoga Karya Tulis Ilmiah ini dapat memberikan manfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan khususnya di bidang Kedokteran di kemudian hari.

Bandung, Desember 2020

Aldwin Wiranata Fam